

sten. Die Arbeitsproduktivität wird von 3 Wohnungseinheiten, die ein Arbeiter in der Großplattenbauweise in einem Jahr hersteilen kann, auf über 5 Wohnungseinheiten gesteigert. Die Disproportionen zwischen dem Roh- und Ausbau werden vollkommen überwunden, die schwere körperliche Arbeit sinkt auf ein Minimum. Der Wohnungsbau wird weitestgehend unabhängig von den Witterungsbedingungen.

Gegenwärtig bereitet eine sozialistische Arbeitsgemeinschaft, die sich aus erfahrenen Praktikern, Ingenieuren und Architekten unseres Bezirkes und Vertretern der Deutschen Bauakademie zusammensetzt, auf der Grundlage der sowjetischen Erfahrungen einen Versuchsbau vor, der 1964 in Hoyerswerda errichtet werden soll. Durch die Erfüllung dieser Aufgaben wollen die Wohnungsbauer des Bezirkes Cottbus ihren Beitrag beim umfassenden Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik leisten.

*Horst Präßler*, Bezirksbaudirektor Suhl: Werte Genossinnen und Genossen! Auf Initiative des Büros der Bezirksleitung Suhl wurden im Bauwesen unseres Bezirks bereits 1960 wichtige Schritte zur Leitung nach dem Produktionsprinzip unternommen. Das Büro ließ sich dabei davon leiten, die ökonomischen Gesetze des Sozialismus besser zum Wirken zu bringen. Dabei wurde von folgenden Prinzipien ausgegangen:

1. Eine straffere politisch-ökonomische Leitung im Bauwesen des Bezirks herzustellen und

2. die Voraussetzungen für eine schnellere Industrialisierung im Bauwesen unseres Bezirkes zu schaffen.

Nach einer Reihe gründlicher ökonomischer Untersuchungen wurden auf Grund dessen die zersplitterten kleinen Kreisbaubetriebe, die im Durchschnitt eine Kapazität von rund 3 Millionen DM hatten, zu bezirksgeleiteten Baubetrieben zusammengefaßt. Im Bereich der Baustoffindustrie wurden innerhalb der Kreise Werke mit gleicher Produktion zu Kombinat vereint und die Betonwerke entweder direkt dem Bezirk unterstellt beziehungsweise den Baubetrieben angegliedert.

Mit diesem Schritt wurde gleichzeitig eine Konzentration der Bauproduktion und ein ökonomisches Bauen erreicht. Diese Maßnahmen führten zu einer schnelleren Durchsetzung der Industrialisierung. Auf Grund der Zersplitterung war es vorher nicht möglich, Taktstraßen aufzubauen. Nach der Konzentrierung der Kräfte und Mittel liefen fünf Taktstraßen im Wohnungsbau, zwei Taktstraßen im landwirtschaftlichen Bauen in der